## Amigos de los Pazos alerta sobre el deterioro del histórico edificio Ribas La obra racionalista es objeto de un expediente de sanción «que va retrasado»

JORGE LAMAS

VIGO / LA VOZ VIGO

La asociación de defensa del patrimonio Amigos de los Pazos ha remitido dos denuncias al Concello de Vigo motivadas por el «estado lamentable» del edificio Ribas, ópera prima del arquitecto Francisco Castro Represas, principal exponente vigués de la arquitectura racionalista.

El pasado mes de febrero, Amigos de los Pazos envió el primer escrito al gobierno local con el objeto de que se le exigiese a la propiedad del edificio el inicio de las obras de conservación necesarias que detuviesen el estado de deterioro. En el caso de que los propietarios se negase, proponían la asociación que el Concello de Vigo asumiese las obras y, posteriormente, le cobrase los gastos a la propiedad del edificio Ribas. Ni una cosa ni la otra. Desde entonces el edificio todavía se ha deteriorado más y, en alguna ocasión, han tenido que intervenir los bomberos por el desprendimiento de cascotes.

La asociación Amigos de los Pazos explica que el Concello de Vigo ha abierto un expediente sancionador a los propietarios del edificio «aun cuando las gestiones van atrasadas».

Al edificio Ribas le ocurre lo mismo que al chalé de Pernas recientemente derribado para construir próximamente un McDonalds. Alguien olvidó incluirlo en el catálogo de edificios y bienes a conservar, por lo que carece de la protección que



Colón con Marqués de Valladares. A pesar de su abandono, este edificio no fue alterado con modificaciones posteriores. Tiene elementos art-decó en su remate y en el portal. La mezcla de hormigón y cantería de piedra será repetira en otras ocasiones por Francisco Castro. ÓSCAR VÁZQUEZ

otorga el Plan Xeral de Ordenación Municipal y podría ser derribado sin sonrojo.

## Labor divulgativa

La Asociación Amigos de los Pazós recuerda que hace años que vienen reclamando protección para los principales ejemplos de racionalismo arquitectónico en la ciudad. Para ello, en colaboración con el colegio de arquitectos organizaron la primera exposición sobre esta corriente de vanguardia de la primera mitad del si-

Desde la asociación también

recuerdan que el arquitecto Francisco Castro Represas llevó a cabo el «98 por ciento de su obra racionalista durante la guerra civil y los años posteriores».

La ausencia de protección en numerosos edificios históricos vigueses es debida a la paralización que el pasado año realizó la Gerencia de Urbanismo al plan del ensanche, que redactaba Consultora Gallega, la misma empresa que proyecto el PXOM vigués. La intención era dar cobertura legal a seiscientos construcciones más que, de momento, se van a quedar sin amparo,

## FICHA

Fecha del proyecto: Año 1933

Autor: Francisco Castro Repre-

Dirección: Esquina de Colón con Marqués de Valladares.

Nombre: Edificio de viviendas Ribas, Sus promotoras fueron las hermanas Rosa, Luisa y Teresa Rihas Barreras.

Curiosidad: Fue el primer encargo de Francisco Castro.